

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

## PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

### CORREO DEL MARTES.

A las 3 y media de la tarde llegó el coche-correo de Ciudadela conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

Del «Isleño» del 31:

En nuestro número de ayer á última hora, dimos á nuestros lectores la noticia gravísima de la capitulación de Metz. Como todo lo ocurrido en la horrosa lucha que está presenciando la Europa, la rendición de la plaza en que Francia fundaba sus últimas esperanzas, tiene el carácter de una inmensa catástrofe. Ciento cincuenta mil hombres han caído en poder de los prusianos, incluso veinte mil heridos y enfermos que encerraba la plaza de Metz: la lucha después de este golpe es imposible; la Francia, precipitada por el egoísmo del imperio, no puede ya atajar el paso á un enemigo que impera ya sin obstáculo en todo el territorio invadido. ¿Se dará todavía al mundo el espectáculo de la última y tremenda jornada que le falta realizar á la Prusia para terminar una epopeya que ha hecho retroceder á los tiempos bárbaros el siglo llamado de las luces y del derecho?

Basta ya de esterminio: la Europa no puede presenciar impasible los últimos horrores de esa guerra feroz que parece destinada á rehabilitar el salvaje derecho de la fuerza y volver á su esplendor las bárbaras guerras de conquista. La hecatombe de París sería ya un insulto á la civilización y un desdoro para los pueblos que se llaman civilizados. La Prusia debe detenerse en su camino, y la Francia resignarse á pasar por una prueba mas ó menos terrible, no para sumirse en el abatimiento de los pueblos desnudos de toda virtud, sino para acrisolarla en el infortunio y buscar en la dolorosa crisis que atraviesa el principio de una gran regeneración.

Al dar «Las Novedades» la noticia de haber sido absueltos por el tribunal competente los empleados de la aduana de Barcelona, que fueron separados de sus destinos por supuestos abusos cometidos en el desempeño de sus cargos, añade el dato de que el principal de los referidos empleados es cuñado del señor presidente del Consejo de Ministros.

En uno de los vapores que tocan en Bilbao, se han embarcado uno de estos últimos días, para regresar á su país, varios alemanes espulsados de Francia. El representante de la Confederación de la Alemania del Norte les ha facilitado medios para el viaje.

El vapor Fernando el Católico, cuyo paradero se ignoraba, ha llegado ayer á la Coruña, después de haber corrido grandes temporales, pero sin sufrir

ninguna avería ni desgracia en su tripulación.

La cuestión de candidatura, según los informes mas fidedignos, continúa en el mismo estado, y los ministeriales aseguran que no ha fracasado la gestión para hacer rey al duque de Aosta.

Berlin 22 de octubre. (á las tres y treinta minutos de la tarde; Madrid 24 id., á las tres y veinte y cinco minutos de la tarde).—Oficial.—Al embajador de la Alemania del Norte en Madrid.

«Versalles 22 de octubre.—A la una, una salida de fuerzas considerables del fuerte Mont-Valerien con 40 piezas de artillería hasido victoriosamente rechazada en presencia del rey, despues de un combate de tres horas sobre la margen derecha del Sena. Cien prisioneros y dos cañones han caído en nuestro poder: nuestras pérdidas son insignificantes en proporción de las del enemigo.»

«Reims 21 de octubre.—En Soissons hemos hecho prisioneros 99 oficiales, 4,633 soldados; cogido 128 cañones, 70,000 granadas, 3,000 quintales de pólvora y la caja militar con 92 mil francos.—El ministro de Negocios extranjeros.»

Este telegrama se halla confirmado por otro del ministro plenipotenciario de España en Bruselas.

### Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 28.

Londres.—Origen prusiano.—Créese que el bombardeo de París empezará el lunes.

Dícese que los prusianos tendrán 2,000 cañones frente de París.

Los franceses han decidido no firmar el armisticio.

Madrid 29.

Un telegrama de Tours fecha de hoy, dice que ha habido en la Lormarie un serio combate, favorable á las armas francesas.

Los prusianos han evacuado á Comville.

Los telegramas de Tours nada dicen acerca de la rendición de Bazaine en Metz.

Tours.—Los bandeneses han sido completamente batidos entre Besanzon y Montbeliar, perdiendo 1.200 muertos.

Londres.—Mr. Thiers ha marchado á París con un salvo conducto dado por los prusianos.

### Partes telegráficas particulares

De EL ISLEÑO.

Madrid 30 á las 12:30 tarde.

Hoy celebra reunión la mayoría del Congreso. Es

inminente la modificación ministerial.

Existen probabilidades de conciliación entre los unionistas y los independientes para votar la candidatura Montpensier.

Dícese están ajustados los preliminares de paz entre franceses y prusianos.

La candidatura Aosta carece de fundamento. Atribuyese la invención á los partidarios de Prim para desorientar.

De «El Volante de la Campaña.»

Hecha ya la tirada de nuestro número de ayer, y cuando la edición de provincias se hallaba en el correo, recibimos copia exacta del importantísimo despacho telegráfico que habia sido comunicado al Representante en Madrid de la Confederación del Norte.

He aquí el telegrama:

«Berlin, 27.—A la Embajada de la Confederación de la Alemania del Norte.—Oficial:

«A la Reina augusta, en Hamburgo. 27.—Esta mañana el ejército de Bazaine y las fortalezas de Metz han capitulado con 150.000 prisioneros, incluyendo 20.000 heridos y enfermos.»

Esta tarde depondrán las armas el ejército y la guarnición.

El suceso, gracias á la Providencia, es uno de los más importantes de estos tiempos—GUILLERMO.—«El Ministro de Negocios Extranjeros.»

Tiene razon el Rey de Prusia. Y ante la importancia de este suceso, pierden su interés las demás noticias.

Las armas prusianas, dirigidas por el viejo Conde de Moltke, secundado por capitanes insignes, han realizado en el breve espacio de dos meses sucesos de tal magnitud, que la historia no los ha encontrado iguales hasta ahora, ni siquiera parecidos.

Ya no existe el ejército frances—aquel ejército que venció en Inkerman y Malakoff, en Magenta y Solferino.

Sedan y Metz aparecen ahora como dos inmensos féretros, donde yacen sepultadas las legiones francesas.

Y según se deduce del despacho, la capitulación de Metz tiene todas las trazas de una rendición muy semejante á la de Sedan, puesto que los 150.000 soldados «depusieron las armas» á los pies del victorioso Príncipe Federico Carlos.

Esperemos ahora fundadamente en la paz.

Francia sin ejércitos, no puede oponerse á la adversidad de su destino.

Y aunque el Gobierno republicano,—según nos anuncia otro despacho de la Agencia,—rechazaba las condiciones propuestas para el armisticio, ántes de ser conocida la capitulación de Metz, tal vez ahora las acepte, pensando en lo inútil que sería el sacrificio de mas víctimas.

De otra manera, el Gobierno republicano se aconsejaría de la desesperación.

Si Mac-Mahon fué derrotado en Sedan y Bazaine ha capitulado en Metz, no creemos que los Franceses sensatos se harán la ilusión de que los nuevos pelotones de reductos que se están formando á toda prisa, podrán llevar adelante con éxito favorable la guerra contra los Alemanes, que han hecho prisioneros en dos memorables jornadas el poderoso ejército de la Francia.

La paz, repetimos es de creer que sea en breve. Y quizás impuesta por el vencedor.

La octava entrega de los papeles secretos del ex-Emperador, contiene dos cartas del general Ducrot al general Frossard, y una del teniente coronel Stoffel á M. Pietri.

Las tres son muy interesantes.

La primera, fechada en Strasburgo «á 28 de Octubre de 1868,» da cuenta de una conversacion del General (Ducrot) con la «adorable Condesa de Pourtalés;» que volvia de Berlin.

Parece que hasta entonces Mme. de Pourtalés, «prusiana por su marido,» habia manifestado un optimismo que irritaba al General, siendo su lenguaje «una variante poética de las circulares de Lavalette y de los discursos Rouher.»

(Nota.—Las frases y palabras entre comas son textuales.)

Pero el viage á Berlin habia cambiado por completo sus ideas, y la Condesa declaraba que la guerra era inevitable.

—Cómo!—la dijo el General Ducrot,—vos, señora, oís tocar la trompeta de Belona en el momento preciso en que se habla en todas partes de las intenciones pacíficas de nuestros vecinos?

La condesa gritó entonces:

«Oh, General! He ahí lo que es más doloroso. Estas gentes nos engañan indignamente, y cuentan con hallarnos desarmados. Si, la palabra de orden está dada: en público se habla de paz, del deseo de vivir en buenas relaciones con nosotros; pero cuando se habla íntimamente con los personajes que rodean al Rey, os dicen con cierto aire irónico:—¿Vos creéis en la paz? No veis, por acaso, que los sucesos se precipitan, que nada ni nadie podrá conjurar el desenlace?—Y se mofan indignamente de nuestro Gobierno, de nuestro ejército, de nuestra Guardia móvil, de los Ministros, del Emperador y de la Emperatriz, pretendiendo que ántes de poco la Francia será una nueva España!»

(Nota.—Pobre patria mia! ¡Esto se decía de tí en los países extranjeros, al mes justo de la Revolucion de Setiembre!)

«En fin, ¿creeréis, General, que M. de Schleinitz, Ministro de la casa del Rey, se ha atrevido á predicarme que ántes de diez y ocho meses nuestra Alsacia pertenecerá á la Prusia?»

(Nota.—El profeta se equivocó bien poco.)

«¡Y si vos supiéseis cuán enormes preparativos se hacen en todas partes! Con ardor trabajan aquellas gentes para transformar y fusionar los ejércitos de los Estados recientemente anexionados. ¡Qué confianza hay acerca del buen éxito en todas las filas y clases de la sociedad y del ejército!...

Oh! es verdad, General, que yo vengo aturdida, llena de turbaciones y de temores.

«Si General; yo estoy cierta ahora: nada, absolutamente nada, puede conjurar la guerra.»

El General Ducrot, advertido de esta manera por la Condesa de Pourtalés, «prusiana por su marido,» recibió el aviso á título de «visiones ó quimeras ó relatos deplorables.»

Como complemento á las palabras de M. de Schleinitz, cita un propósito de M. de Moltke, quien, en una conversacion con uno de los principales personajes del Gran Ducado de Paden, le habia presenta-

do, como muy probable, la anexion de la Alsacia al Gran Ducado, á la conclusion de la guerra «prevista entre la Prusia y la Francia.

El general termina diciendo que tales «rodomantadas» (fanfarronadas) le hacen vivir en un estado de permanente exasperacion.

Hasta aquí, la carta primera.

Del «Diario Mercantil de Valencia.»

He aquí una correspondencia de Roma en demostracion de que Italia ha podido por sorpresa apoderarse de la capital del mundo católico; pero la cuestion dista mucho de estar terminada.

«Aun no han dado fin nuestros pesares, y el gobierno italiano empieza á apercibirse de que no basta estar en Roma para poseer á Roma. ¡Cosa estraña! no es del Papa de quien proceden los mayores embarazos. Estos son provocados de una parte por la poblacion y de la otra por el cuerpo diplomático.

Desde los primeros momentos de la ocupacion la poblacion acogia al ejército italiano con entusiasmo. Pero á medida que los funcionarios italianos han venido á reemplazar á los funcionarios romanos, á medida que la nueva administracion ha dejado entrever las decisiones que van á asimilar á Roma con Italia en impuestos, quintas, etc., etc., el entusiasmo se ha enfriado.

De aquí resulta un descontento general, que se comprende por las numerosas críticas que llueven sobre los actos del gobierno, sobre las proclamas del general Lamarmora.

En cuanto al cuerpo diplomático, es una protesta continua contra los actos acordados. Sus miembros han declarado que, en su opinion, el Papa continúa siendo el rey de Roma, y que, acreditados como están cerca de él, en Roma permanecerán para continuar tratando con Su Santidad los asuntos internacionales.»

Hasta aquí la correspondencia de un periódico tan poco sospechoso para las opiniones avanzadas como «La Liberté.» Es posible que consultados los gobiernos, y á pesar de estar tan en boga la teoria de los hechos consumados, ofrezca esta vez el practicarla algunas dificultades serias.

Los periódicos del 28 insertan las siguientes noticias:

La manía de cerrar los ojos á la evidencia ha poblado el cementerio de una colonia de cadáveres, que hoy formarían una colonia de seres vivientes, si abandonando las artes del disimulo y obrando con la humanitaria energía que aconsejaban á un tiempo el criterio de la esperiencia y la solicitud paternal que merecen los infelices, se hubiesen evacuado á tiempo las cuatro ó cinco calles del distrito primero, cuyo foco de infeccion ha causado y está causando estragos. Sentiríamos que esa fatal manía nos condujera á depiorar nuevos desastres. Y lo decimos porque vuelven á circular rumores de manejos encaminados á llamar á los emigrados á Barcelona, manejos cuyo origen es bien conocido y de los cuales asoman ya los primeros indicios en las páginas del órgano de la alcaldía.

El número de enfermos atacados del tífus icterodes en el departamento militar del hospital provisional de Arrepentidas asciende á 30, número á que no habia llegado hasta ahora durante todo el tiempo que reina la fiebre amarilla.

Sobre ser ya de sí triste el espectáculo que presentan las desiertas calles de Barcelona, en tiempos normales tan concurridas, acaba de contristar el ánimo del transeunte, el ver que la mayoría de los

viandantes son mendigos que imploran la caridad pública; muchos de los cuales—aun cuando dé pena decirlo—no guardan los modales y comedimiento que son propios de la verdadera pobreza.

Los periódicos que recibimos de Palma de Mallorca alcanzan al dia 26. El 25 ocurrieron en aquella capital hasta 14 invasiones de la fiebre amarilla y se registraron 5 defunciones.

De «La Correspondencia de España»:

El dia 25 del finido se recibieron en el ministerio de Estado los siguientes telegramas:

Argel. La Goleta de guerra «Consuelo» acaba de llegar sin novedad y es puesta en cuarentena.

Marsella. El gobierno superior, por disposicion recibida hoy, autoriza la esportacion de cereales por este puerto únicamente para Italia y España, con trashedo total ó parcial.

## Seccion Local.

El sábado próximo pasado se dió fin en la parroquia de Santa María, al solemne novenario que todos los años se celebra en sufragio de las benditas almas del purgatorio.

Las funciones religiosas con su notable caracter de gravedad hablan al corazon y al entendimiento; pero ninguna es tan elocuente y conmovedora, ni se presta á tan profundas meditaciones como la que nos recuerda el estado de las almas que sufren amargamente para lavar sus manchas y elevarse despues en alas de su gracia y santidad á las alturas bienaventuradas, á las elevadas regiones de los espíritus celestiales. Si el corazon mas empedernido y gastado por las pasiones humanas, el alma mas envilecida por los funestos errores de la impiedad, no puede resistir al lenguaje de la caridad, á la profunda conviccion de la existencia de un lugar en donde se purifican las almas que murieron en gracia, pero sin haber satisfecho á la Justicia Divina la merecida expiacion temporal por sus pasadas culpas.

La iglesia católica, pues, con sus oraciones y cánticos nos presenta en los pasados dias un tema, una verdad que debiera anonadarnos y al propio tiempo inspirar en nosotros un sentimiento de esperanza. «La justicia y misericordia Divinas» son los atributos que mas resplandecen en el dogma del purgatorio. La primera castigando hasta las mas pequeñas fallas, la segunda perdonando por la intercesion de los vivos.

Estas y otras reflexiones surgían en nuestra mente al escuchar en Sta. María la reproduccion de los tristes lamentos de los que sufren abrasados en el amor divino. Tal es el sentimiento musical que imprimiera en sus composiciones el acreditado músico y organista el Pbro. D. Juan Fuxá.

Los discursos que pronunció todos los dias el Dr. D. Ildefonso Hernandez arrancaron lágrimas á algunos de los numerosos concurrentes que arrodillados, oraban fervorosamente en favor de los finados.

¿Y quien no se impresiona ante un espectáculo el mas triste y conmovedor? Nosotros, lo confesamos ingenuamente, salíamos agobiados bajo el peso del recuerdo de los que fueron nuestros parientes y amigos cuyos cadáveres yacen sepultados en las entrañas de la tierra, pero cuyas almas tal vez imploran el fruto de nuestras oraciones.

Un fuerte viento del Norte que en algunos momentos llegó á ser huracanado ha venido á refrescar la temperatura. Asi mismo ayer cayó alguna lluvia si bien podemos conceptuarla como insignificante atendiendo al estado en que se hallan nuestros

sedientos campos. A la hora en que escribimos estas líneas el cielo sigue encapotado y haciendo concebir esperanzas de que lloverá mas todavía y ojalá sea abundantemente.

**Ayer el coche correo que condujo la correspondencia de «el correuet» llegó á esta sin conductor. Tan extraño suceso, alarmó á la multitud que lo presenció; y habiéndose puesto en camino una pareja de la guardia civil para averiguar la desgracia que presumian habia sucedido, resultó que al apearse en las «Aranchasas» el cochero, la caballería continuó en su carrera, buscando la agilidad de las piernas de aquel que tuvo que regresar á Mercadal para montar en un caballo y lanzarse en su alcance, llegando á esta ciudad, media hora despues que el referido carriage.**

**A pesar de haberse marchado de esta Ciudad el músico mayor del Regimiento infantería de Toledo, la banda de dicho Regimiento no ha desmerecido en nada de su afinación y exactitud en las marchas y piezas que toca admirablemente: D. Bartolomé Lopez encargado de dirigir la subdicha banda lo hace con tal maestría que mereció las felicitaciones de algunos gefes de su Regimiento y de varias otras personas. Damos la enhorabuena al Sr. Lopez suplicándole acepte estos humildes pero merecidos elogios.**

**De «El Isleño» del 31:**  
«La salud pública durante el día de ayer ha seguido igual camino de hace tiempo, ganando siempre terreno apesar de lo desfavorable que es la temperatura. Los habitantes que quedan en la capital empiezan á mirar con faz serena y tranquila la enfermedad reinante y sabemos de muchas casas que cuanto mayor ha sido el cuidado de la familia, mas breves y menores han sido las consecuencias del ataque. Renunciando la confianza y mirando esta dolencia como cualquiera otra podremos contar el número de curados por el de invadidos.

En el hospital sucio es igualmente tanta la confianza que rayna, que los mismos convalecientes quisieran quedar de enfermeros. Esto dice mucho en elogio de la administracion del citado establecimiento.»

**TEATRO.--El domingo 30 tuvo lugar la funcion, que varios aficionados, sin pretension de ningun género, tenían anunciada en los periódicos de esta ciudad y en las esquinas de las calles mas concurridas de la misma.**

Se puso en escena la comedia en tres actos, debida á la pluma de Enrique Zumel, titulada «¡Viva la Libertad!»

Cualquiera que con la lectura del anterior rubro creyese presenciar el desenlace de una cuestion política, se llevaría chasco y chasco solemne al acudir á nuestro teatro, porque «¡Viva la Libertad!» es, ni mas ni menos, un episodio doméstico, en que campean algunas de las erróneas ideas que ha despertado entre el vulgo la decantada Constitución de 1869, que distrae al espectador, embelesándole por la gracia del verso, por la valentía del diálogo, por la naturalidad de los caracteres y por la sencillez, en fin, de la urdimbre, que constituye—seamos francos—una de las mejores perlas de la diadema dramática de Zumel, á quien felicitamos.

El Sr. Fábregues (D. Pablo) estuvo feliz en su papel de marido «mártir» al representar á Matilde, la mujer de corte, simpática y romántica, D. Magdalena Morey hizo gala de dotes dramáticos muy recomendables: la Señorita Aulet representó bastante bien á la criada-confidente, imbuida en las ilusiones revolucionarias de setiembre de 1868, y D. Salvador Fábregues, como actor cómico, nada dejó que desear. Por último, sentimos ignorar como se llaman

los demás señores que tomaron parte en la comedia, porque habiendo correspondido al mejor éxito de la misma, los hubiéramos apuntado en esta desaliñada revista.

Si el nombre de Parreño no recomendase ya sus obras, lo haría por si mismo el juguete «Carta perdida» que sirvió, como si dijésemos, de fin de fiesta. «La Carta perdida» es una pieza puramente de carácter, plagada de situaciones agradables y de equívocos que revelen el genio de su autor. El Sr. Fábregues (D. Salvador) fué el protagonista y recogió cosecha de palmadas, con la señorita Morey y demás actores que tomaron parte en el desempeño de «La Carta perdida».

**Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de Mahon.**

**AÑO DE 1870.-TERCER TRIMESTRE.**

**RESUMEN de las cuentas de los meses de Julio, Agosto y Setiembre que la Junta Directiva presenta á los Sres. Socios, en cumplimiento de lo prevenido en el Reglamento Provisional aprobado en 17 de Marzo de 1865.**

CARGO.	Esc.	Mils.
Por la existencia que resultó en caja en 20 de Junio del año corriente.	1461	090
Por las cuotas mensuales recaudadas en Julio.	298	693
Por las idem idem idem en Agosto.	314	160
Por las idem idem idem en Setiembre.	331	235
Por un donativo de media cuartera de trigo hecho por D. Juan Gonalons y Pons.	3	600
Por otro idem de D. Miguel Parpal.		450
Por la colecta verificada en la puerta de la «Logia Masonica «Amigos de la Humanidad».	136	202
Por lo entregado á cuenta del crédito de sesenta y seis escudos contra D. Gabriel Vivó, cedido á esta Asociacion por D. Pedro Sintés por encargo de D. Diego Costa.	4	000
Por la sobrante de la suscripcion para obsequiar con una serenata al diputado Sr. D. Rafael Prieto, en la noche de su llegada á esta ciudad.	11	450
Por el valor de 4 cuarteras 3 barcillas trigo correspondientes á los años de 1867, 68, 69 y 70 de la pension que contribuye D. Francisco P. de Segni y Poli.	31	300
Por la distribucion del residuo de los productos del Indulto Cuadragesimal.	65	000
Por un donativo hecho por D. Pedro Mir y Mercadal como heredero de su tio D. Juan Mir y Pons.	20	000
Por lo ingresado por el director de la Casa Asilo.	3	400
<b>Total cargo S. E. ú O.</b>	<b>2680</b>	<b>580</b>

DATA.	Esc.	Mils.
Por los socorros en efectivo y en especie suministrados á los pobres durante el mes de Julio.	364	40
Por idem idem en Agosto.	370	680
Por idem idem en Setiembre.	391	500
Por varios impresos.	2	000
Por el alquiler de la Casa Asilo correspondiente á los meses de Julio, Agosto y Setiembre.	18	000
Por la compra de 8 mantas de lana para la Casa Asilo.	28	800
Por la compra de efectos de inmediato consumo para el servicio y limpieza del citado establecimiento, durante los meses de Julio, Agosto y Setiembre.	3	150
Por el haber del recaudador correspondiente á los citados meses.	18	000
<b>Total Data S. E. ú O.</b>	<b>1196</b>	<b>610</b>
<b>Existencia en Caja. S. E. ú O.</b>	<b>1483</b>	<b>970</b>

Mahon 30 de Setiembre de 1870.—El Tesorero, *El Barón de las Arenas.*—V.º B.º, José Soler.  
En la Junta de Gobierno celebrada hoy dia de la fecha, ha sido acordada la publicacion del resumen anterior, por

estar conforme con las cuentas mensuales aprobadas oportunamente por la misma. Mahon 25 de Octubre de 1870.—El Vice presidente, José Soler.—El Secretario, Ramon Ballester.

NOTA: Adems de las partidas en numerario y en especie que en la cuenta precedente figuran entregadas á los pobres, ha repartido la Comision municipal de Beneficencia, en Julio 5320 panes y 3540 sopas, en Agosto lo mismo, y en Setiembre 5152 panes y 3420 sopas.

OTRA: Pobres socorridos en Julio 244, en Agosto 247 y en Setiembre 250.—Mahon fecha ut supra.—Ballester

**Seccion religiosa.**

SANTO DE HOY.

San Restituto y San Valentin presbíteros y los innumerables martires de Zaragoza.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen del Carmen.

**Movimiento del puerto.**

Buques entrados.

Dia 31.

De Tarragona en 3 dias goleta «General Infante» de 66 ton. p. Pedro Colomer, con 8 trips. 1 pas. y vino.—En cuarentena.

De Alicante en 5 dias laud «Carmen» de 27 ton. p. Jaima Pons, con 6 trips.—En idem.

**Variedades.**

**¡Buena la hubisteis, hulanos! Con la llegada de los «tercios» españoles, cuenta ya Francia con un nuevo contingente de ejército, compuesto de las fuerzas que á continuacion se espresan:**

General en Jefe.—Sr. Marqués de Albaida.

General de division.—Señores Orense (padre) y Orense (hijo).

Ayudante general.—Paul y Angulo.

Oficiales mayores.—Sr. Orense (padre) y señor Orense (hijo).

Contador, administrador é investigador.—Sr. Angulo Paul.

Primer médico, cirujano, farmacéutico, comadron, saca-muelas, campanero y enterrador.—Señor Marqués de Albaida.

Generales mayores y mayores.—Señores Orense (padre) y Orense (hijo).

Jefes de estado mayor.—Sres. Orense padre, y Orense hijo.

Primer brigadier de brigada de brigandaje.—Sr. Paul y Angulo

Coroneles de artillería.—Sres. Padre, Orense, é hijo idem.

Comandantes de id.—Sres. Orense, hijo, y Orense, padre.

Primeros rancheros, pinches y cata-salsas.—Sres. Orenses, padre é hijo.

Cazadores, tiradores, caballería ligera y pesada, artillería de montaña y rodada, am tralladoras, trilladoras, segadoras, etcétera, etcétera.

<b>Total:</b>	
Estado mayor	2 individuos.
Sanidad, enfermedad y contabilidad.	1 sujeto.
De todas armas.	17 caballeros.
<b>Total general</b>	<b>20 rejimientos.</b>

Tan pronto como el rey Guillermo tuvo noticias de la entrada en Francia, de los «tercios» de Orense, hizo poner en la Orden del dia la siguiente allocucion:

«Temblad, hulanos!...

Ya llegó D. Orense

Y ¡cuarenta manos!...

(«Bandera de Alcoráz.»)

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Alcaldia popular de Mercadal.

Desestimada por la Excm. Diputacion Provincial la instancia que varios terratenientes en este pueblo vecinos de Mahon y de Ciudadela elevaron al Sr. Subgobernador de la Isla para que se suspendiera la cobranza del impuesto personal del año 1869-70 justa y legalmente intentada por el Ayuntamiento de mi presidencia, por medio del presente advierto á todos los que se hallen en descubierta del referido impuesto que á los tres dias de publicado este anuncio decretaré el apremio de segundo grado y dispondré la ultimacion con arreglo á Instruccion de todos los espeditos ya incoados.

Mercadal 4.º Noviembre de 1870.

El Alcalde,  
Rafael Carretero.

## Alcaldia de Alayor.

Desestimada por la Excm. Diputacion Provincial la instancia que varios hacendados forasteros elevaron al Sr. Subgobernador de esta Isla contra la cobranza del impuesto personal correspondiente al vencido año económico de 1869 á 70, se previene á todos los morosos al citado impuesto, que si dentro el término de ocho dias, á contar desde la insercion de este anuncio en el diario «La Crónica de Menorca,» no se presentan en la oficina de recaudacion calle de Sta. Rita núm. 16, á satisfacer sus respectivas cuotas, se les expedirá el apremio arregladamente á la ley.

Alayor 4.º Noviembre de 1870.—P. A. El Alcalde 2.º—José M. Pons.

## Mayoría de la Escuadra del Mediterráneo.

Existiendo algunas vacantes de fogoneros de 2.ª clase en los buques de esta Escuadra, las personas que se conceptuen con la aptitud necesaria para desempeñarlas, podrán presentarse en esta Mayoría General, donde se les enterará de las condiciones bajo las cuales, pueden contratarse.—A bordo de la «Villa de Madrid.»—Mahon 28 de Octubre de 1870.—Juan Nep.º Mesia.

## Loteria Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

En el sorteo de 27 de Octubre último ha correspondido á esta Administracion el premio siguiente:

n.º 3181 premiado con 5.000 pesetas.

El viernes se cierra el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 5 del mismo.

Mahon 24 de octubre de 1870.—Juan Rodríguez.

## AL DIARIO DE BARCELONA (BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON

## ALMACEN

## de MÚSICA Y PIANOS,

MADRID.

En esta imprenta se admiten pedidos y encargos á toda clase de obras de música, como son: Métodos de solfeo; Métodos de piano; estudios para piano; métodos y vocalizaciones para canto; obras varias; óperas completas para piano; óperas para canto y piano; piezas de ópera para piano; piezas escogidas de concierto para piano; walses; rigodones y lancers; diez sinfonías célebres biblioteca clásica de los pianistas; canto y piano; música religiosa con acompañamiento de órgano; piezas para órgano ó armonium. Además dicha empresa de Madrid tiene un buen surtido de pianos que se remitirán á provincias á precios de fábrica; se encarga de de preparar instrumentos de toda clase tanto para orquesta como para banda militar, á precios sumamente módicos.

Para mas detalles ver el prospecto que está de manifiesto en esta imprenta.

NOTA.—Los que deseen adquirir un ejemplar de la *Sonambula*, y otro de *Hernani*, para piano, están de manifiesto en la misma á 6 pesetas uno.

## CALENDARIO

PARA EL AÑO

# 1871.

Precioso cuadro lujosamente impreso, que contiene:

El sistema decimal.—Correspondencia de las pesas y medidas antiguas con las del nuevo sistema y vice-versa.—Estado de equivalencia exacta entre el escudo español de 10 rs. y las principales unidades monetarias que se emplean en los demás paises con quienes tenemos frecuentes relaciones.—Tablas de reduccion de varas á metros; de fanegas superficiales á hectáreas; de arrobas á kilogramos; de toneladas á kilogramos; de cántaras á litros, y de arrobas de aceite á litros.—Juicio del año en verso.—Épocas célebres.—Dias en que hay obligacion de oír misa y abstenerse de trabajar.—Santoral muy estenso. etc.

Se venden en esta imprenta cada uno á

## 6 céntimos de escudo.

## ALMANAQUE de LOS CHISTES

para

# 1871.

# 4 Reales cada uno !!

Véndense en esta Imprenta.

## Se necesita un muchacho de unos 14 años para repartir entregas y vender calendarios, periódicos, etc., etc.

## EL VOLUNTARIO DE CUBA.

Diario de la mañana político, económico y liberal.

consagrado principalmente á la defensa de los intereses españoles en Ultramar y órgano oficial del benemérito cuerpo de Voluntarios de la Isla de Cuba.

DIRECCION PROPIETARIO:

D. JOAQUIN DE PALOMINO.

Este periódico imprime una edicion especial cada quincena para los suscritores de Ultramar, recopilando en ella todo lo interesante de los números que diariamente publica.

Precio en provincias 24 rs. trimestre.

Se admiten suscripciones en esta imprenta donde está de manifiesto un número.

## CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL de la OPINION y de la PRENSA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta al precio de

36 RS. VN. TRIMESTRE.

## ORDENANZAS DE ADUANAS

ADICIONADA CON LOS

Aranceles y tratados de Comercio con Francia Italia y los Estados de la Confederación de la Alemania del Norte.

EDICION ESPECIAL DEL ANUARIO DEL COMERCIO.

Las nuevas ORDENANZAS DE ADUANAS que acaban de publicarse y que tan necesarias son al comercio, á los agentes, consignatarios, armadores, capitanes y patronos de buques, han de comenzar á regir desde el 1.º de Noviembre próximo.

Esta obra que en breve se remitirá á esta imprenta, donde se admiten pedidos, costará solamente, atendida su utilidad; el ínfimo precio de 12 reales cada ejemplar.

Mahon: Imp. de M. Parpal, -Bastion, 39.